

erster Linie auf die brüderliche Zusammenarbeit mit der Sowjetunion und den anderen sozialistischen Staaten orientiert ist. Immer mehr Betriebe, Kombinate und wissenschaftliche Institute leisten in dieser Hinsicht bereits hervorragende Arbeit. Im VEB Fortschritt-Kombinat Neustadt wirkt sich die Erzeugnisspezialisierung mit der Sowjetunion und anderen sozialistischen Ländern zum gegenseitigen Vorteil aus, indem eine wesentliche Erhöhung der Produktionsstückzahlen und damit eine rentablere Produktion gesichert wird.

Drittens lehrt die Arbeit der fortgeschrittenen Parteiorganisationen, daß der Kampf um die Meisterung des wissenschaftlich-technischen Fortschritts der wichtigste Hebel für die Entwicklung der materiell-technischen Basis des Sozialismus, für die Erfüllung der Hauptaufgabe des Fünfjahrplanes ist. Es ist notwendig, ständig die Vorzüge des Sozialismus konsequent mit den Erfordernissen der wissenschaftlich-technischen Revolution zu verbinden. Auch unter diesem Gesichtspunkt gewinnt die Festigung des Bündnisses der Arbeiterklasse mit der sozialistischen Intelligenz zunehmende Bedeutung. Die schöpferische sozialistische Gemeinschaftsarbeit zwischen Arbeitern und Angehörigen der sozialistischen Intelligenz konsequent zu fördern und zu entwickeln ist eine der vorrangigsten Aufgaben aller Parteiorganisationen.

Unter Nutzung der Erfahrungen des von Prof. Skobelew geleiteten Lenin-Grader Forschungskollektivs wurde in enger Zusammenarbeit mit den Genossen und Kollegen des VEB Elbtalwerk Heidenau an der Sektion Elektrotechnik der Technischen Universität Dresden eine Gleichstrommaschine eines sowjetischen Typs gebaut, die eine wesentlich rationellere Fertigung ermöglicht und eine Verbesserung der dynamischen Eigenschaften und höhere Betriebszuverlässigkeit aufweist. Dieses Herangehen erbringt uns eine höhere Arbeitsproduktivität und Effektivität.

Unsere Parteiorganisationen müssen der Entwicklung der dem Sozialismus eigenen Formen des Zusammenschlusses von Wissenschaft und Produktion größtes Augenmerk widmen. Es geht hierbei um eine leistungsfähigere Grundlagenforschung sowie um die immer bessere Beherrschung der gesamten Kette von Wissenschaft, Technik und Produktion, um die rasche Überführung der neuen wissenschaftlichen Ergebnisse in den Produktionsprozeß.

Viertens lehren unsere Erfahrungen, daß die Parteiorganisationen in allen Betrieben, Kombinat und wissenschaftlichen Institutionen mit einer richtigen Kampfposition dafür sorgen, daß sich das Niveau der Leitung und Planung ständig erhöht. Die Parteiorganisationen sollten sichern, daß die staatlichen Leiter alle Voraussetzungen für die erfolgreiche Erfüllung der Planaufgaben 1972 und der übernommenen zusätzlichen Verpflichtungen schaffen. Zugleich ist in allen Betrieben und Kombinat eine gründliche Diskussion zum Plan 1973 unter Einbeziehung aller Werktätigen zu führen.

*

Die nach dem VIII. Parteitag erzielten Ergebnisse in der Arbeit unserer Parteiorganisationen bestätigen, daß die vom Parteitag ausgearbeitete Linie von der Arbeiterklasse und allen anderen Werktätigen verstanden, unterstützt und unter Führung der Parteiorganisationen mit Erfolg verwirklicht wird. Das ständig wachsende Vertrauensverhältnis unseres Volkes zu unserer marxistisch-leninistischen Partei, das brüderliche Bündnis mit der Sowjetunion und den anderen sozialistischen Bruderstaaten sowie die konsequente marxistisch-leninistische Politik unserer Partei und die schöpferische Aktivität der Grundorganisationen und aller Kommunisten sind Grundlage und Garantie für die Erfüllung der vor uns stehenden Aufgaben zur allseitigen Stärkung der DDR, die dem Wohle des Volkes dienen, die die internationale Position der DDR festigen, die zur Stärkung der sozialistischen Staatengemeinschaft beitragen und ein wichtiger Beitrag in der weltweiten Auseinandersetzung zwischen Sozialismus und Imperialismus sind.